


東日本大震災により被災された皆さまに

心よりお見舞い申し上げます

ɹ͜ͷ度ͷ東日本大震災ʹΑΓɺ犠牲ʹͳΒΕͨ方々ͷ͝冥福Λ͓祈Γ申͠上͛·͢ͱ共ʹɺ

被災͞Εͨ皆͞·ɺ並ͼʹ関係者ͷ方々ʹ対͠·ͯ͠ɺ心ΑΓͷ͓見舞いΛ申͠上͛·͢ɻ

ɹ·ͨɺ被災地ͷ復旧ͱ原発ͷ修復ʹɺ命͕͚Ͱ努力͞ΕͯいΔ方々ʹ感謝͠ɺ一日早い

復興Λ͓祈Γいͨ͠·͢ɻ͜ͷ未曾有ͷ震災ɺ国難ͱ呼Δ事態ʹɺ私ͨͪ一丸ͱͳͬͯ

対処͠ͳ͚ΕͳΓ·ͤΜɻ

ɹ武蔵野音楽学園ʹ͓いͯ義捐金募集ͷ他ɺ以下ͷΑうͳ取Γ組ΈΛ行͓ͬͯΓ·͢ɻ

被災地学校への楽器寄贈
文部科学省ͷʮ東日本大震災子Ͳもͷ学び支援ϙータルサイトʯを通ͯ͡ɺ

被災地ͷ中・高等学校ʹ多数ͷ楽器を寄贈ɻそͷ楽器を使用ͯ͠避難所ͷ慰問演奏も行わΕͯいま͢ɻ

節電対策
15％削減が指示さΕͯいま͢がɺ本学Ͱ入間ɺ江古田両キャンパスͷコンサートホールͷ使用を制限ͯ͠ɺ

15％を超えΔ電力ͷ削減を目標ͱͯ͠いま͢ɻ

被災学生への学費の減免措置
自宅が壊ΕたΓ流失͠た学生へͷ授業料減免措置を行いま͢ɻ

学寮入寮費の免除
自宅が被災͠た学生ʹ対ͯ͠入寮費を免除͠ま͢ɻ

休学中の学費の免除
被災ʹ伴い休学͢Δ学生ͷ授業料を全額免除͠ま͢ɻ

入学式、演奏会等中止した行事
大学卒業式ɺ卒業演奏会ɺ3幼稚園入園式ͳͲを中止͢Δͱ共ʹɺ

第17回インターナショナル・サϚースクール・イン・トウキョウɺ数回ͷ外国人客員教授ʹよΔ

演奏会ͳͲを中止いた͠ま͠たɻ

ɹ本学ΟϯυΞϯαϯϒϧ演奏会Λʮ復興支援ίϯαーτʯͱͯ͠行いɺ東京Ͱ開催͢Δ

ίϯαーτͷ収益金Λ日本赤十字社Λ通ͯ͡寄託ɻ·ͨɺ本学園ͷ卒業生ɺ学生͕ɺ各方面Ͱ

νϟϦςΟーίϯαーτ慰問ͷ演奏活動Λ続͚͓ͯΓ·͢ɻ

学校法人 武蔵野音楽学園 理事長  福井直敬



2

ɹ東北地方ͷ太平洋沿岸部ʹ壊滅

的ͳ被害ΛもͨΒし ʮͨ東日本大震

災ʯɻ誘発͞Εͨ原発事故ͷ収束͕見

えͳい状況ͷͳ͔ɺ被災地Ͱ復旧ɺ

復興ʹ向けͨ営Έ͕着実ʹ行わΕͯ

い·すɻ各方面͔Β援助ͷ手͕差し

伸べΒΕɺ音楽ͷ力Ͱ復興Λサϙー

τしΑうͱいう動͖も活発Ͱすɻ

ɹ今号Ͱɺ演奏活動Ͱ被災地ʹ

ΤーϧΛ送Δ仙台ϑΟϧϋーモニー

管弦楽団ͱ自衛隊東北方面音楽隊ʹ

所属すΔ武蔵野ͷ二人ͷ先輩ʹɺ͜

Ε·Ͱͷ活動や今回ͷ震災ʹ·ͭわ

ΔΤϐソーυɺそしͯ武蔵野時代ͷ

͓話ͳͲΛ伺い·しͨɻ

戸田 敦  Atsushi Toda

愛知県出身ɻ高蔵寺高等学校卒業ɻ1988年

武蔵野音楽大学入学ɺ在学中ʹ第8回日本

管打楽器ίϯΫーϧ入選ɻし92年同大学卒業

後ɺ渡仏ɻύϦ・Τίーϧ・ϊϧϚϧ音楽院σΟ

ϓϩϜ・ίϯηϧςΟετɺϑϥϯε国立ϩϚϯ

ϰΟϧ音楽学校Λ卒業ɻそͷ間ʹϚϦΞ・Χ

φϧε国際ίϯΫーϧͰ名誉賞ɺ第1回ϒΧ

Ϩετ国際青年音楽ίϯΫーϧͰ審査員特

別賞Λ受賞ɻし95年帰国後ɺ第7回日本ϑϧー

τ・ίϯϕϯγϣϯ・ίϯΫーϧ第2位及ͼ

ΦーσΟΤϯε賞Λ受賞ɻ

͜Ε·ͰʹɺϑϧーτΛ村田四郎ɺ佐久間由

美子ɺ工藤重典ɺϒϊワ・ϑϩϚϯδΣɺ室

内楽Λ甲斐道雄ɺϛΧΤϧ・ΞϯπɺύεΧ

ϧ・ϧίーϧɺΤϚχϡΤϧ・χϡωεͷ各

氏ʹ師事ɻ現在ɺ仙台ϑΟϧϋーϞχー管弦

楽団ϑϧーτ奏者ʢし00年～ʣɺ武蔵野音楽大

学非常勤講師ɻ

εテーδを滑ΔϐΞノ

ɹͦͷͱ͖仙台ϑΟϧϋーϞχー管

弦楽団ʢ以下ɺ仙台ϑΟϧʣͷ楽団員

ɺ夜ʹ開催͞ΕΔίϯαーτͷή

ωϓϩΛ直前ʹͻ͔えɺ仙台市青年

文化ηϯλーʹいͨɻ戸田͞Μϑ

ϧーτͷϝϯόーͱɺϩϏーͰ打ͪ

合わͤΛͯ͠いͨɻ·ΔͰ船ʹ乗ͬ

ͯいΔ͔ͷΑうʹɺϢϥϢϥͱ長い

時間揺Ε͚ͭͮͨͱいうɻ舞台上

Ͱετούーͷ掛͔ͬͨάϥϯυ

ϐΞϊ͕動͖ͩ͠ɺεςーδϚωー

δϟー͕客席ʹ滑Γ落ͪͳいΑう懸

命ʹ支えͨɻ

ɹʮ揺Ε͕一段落ͨ͠後ɺ建物ͷ外ʹ

避難͠·ͨ͠ɻ雪͕ͪΒͭ͘ͳ͔ɺ

ΈΜͳ呆然ͱ立ͪ尽͘͠ɺ楽器Λ手

ʹͨ͠··ͷϝϯόーい·ͨ͠ɻ

ϗーϧʹ居ͨͷ͕幸いͨ͠ͷ͔ɺ人

的被害楽器ͷ被害΄ͱΜͲあΓ

·ͤΜͰͨ͠ɻ高台ʹあΔ自宅建

物自体損傷Λ免Εͨͷͷɺ窓枠

͕外Εɺ家具ͷ大半͕倒Εͯい·͠

ͨɻͱ͘ʹϨοεϯ室足ͷ踏Έ場

ͳい状態Ͱͨ͠ʯ

ʰ音楽ͷ力ʹよΔ

復興センター ͷɦ立ͪ上͛

ɹ自Β被災者ͰあΔ仙台ϑΟϧɻ

本拠地ͰあΔ青年文化ηϯλー͕当

分使い物ʹͳΒͣɺ6月·Ͱͷ定期演

奏会中止͕決·ͬͨɻ͔͠͠ɺ͜ ͷ

非常時ʹ我々ʹ何͔Ͱ͖Δ͜ͱͳ

い͔ͱɺ事務所ελοϑͱ楽団員͕

話͠合いɺいͪ早͘h 音楽ͷ力ʹΑΔ

復興ηϯλー 事ɦ業ͷ立ͪ上͛Λ決

Ίͨɻ被災地避難所Λ直接訪Εͯ

ίϯαーτΛ開͘ɺͦ ͷͨΊͷ資金

ͱ出演ΞーςΟετΛ募Δɺͱいう

活動Λ目的ͱͯ͠いΔɻ

ɹʮ我々ʹͰ͖Δͷ演奏ͯ͠被災者

Λ癒͠ɺ励·͠ɺαϙーτ͢Δ͜ͱ

͔͠ͳいɺͦ Ε͕話͠合ͬͨ結論Ͱ

ͨ͠ɻ3月26日ʹ仙台市内ͷ見瑞寺

Ͱh 鎮魂ɺͦ ͯ͠希望 ͱɦ銘打ͪɺ最

初ͷ復興ίϯαーτΛ開͖ɺ予想以

上ͷ͓客様Λ集Ί·ͨ͠ɻ以後ɺ弦

▲ 被害Λ受͚ͨ戸田͞Μ宅ͷϨοεϯ室

戸田 敦
仙台ϑΟϧϋーモニー管弦楽団ϑϧート奏者／武蔵野音楽大学非常勤講師

人͕人ΒしくあΔͨめʹ
必要ͳ音楽
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楽四重奏木管五重奏ͳͲ少人数ͷ

編成Ͱɺ被害Λ免Εͨ市内施設Ͱͷ

37日間Ϛϥソϯίϯαーτɺ様々

ͳ場所Ͱͷ街角ίϯαーτͳͲΛ開

いͯい·͢ɻ今後徐々ʹ街ͳ͔͔

Βɺ避難所Ͱͷ開催ʹγϑτͯ͠い

͘予定Ͱ͢ʯ

励まし、励まさΕ

ɹ慰問演奏会Ͱɺ亡͘ͳͬͨ方々

ͷ鎮魂Λ͜Ίͯh G線上ͷΞϦΞʱ

Λ必ͣ演奏͠ɺͦ ͷ他明Δい気持

ͪʹͳΔ曲ɺͦ ͯ͠最後h ;Δ͞

ͱ Λɦ合唱͢Δͷ͕流Εʹͳͬͯい

Δɻ被災者Λ元気͚ͮΔ趣旨Ͱ行う

被災地Ͱͷ演奏͕ͩɺʮ一緒ʹ頑張Ζ

うʯͱ逆ʹ励·͠ͷ言葉Λ掛͚ΒΕ

Δ͜ͱ多いɻ津波ͷ被害ΛΖʹ

受͚ͨ岩沼市ͷ玉浦小学校Ͱͷ演奏

会Ͱɺ震災前ͱ変わΒͳい笑顔Ͱ

子供͕ͨͪ迎えͯ͘Εɺh ͱͳΓͷτ

τϩʱh BELIEVEʱΛ大声Ͱ一緒

ʹ歌ͬͯ͘Εͨɻͦͷ元気ͳ姿Λ見

ͯɺ戸田͞Μʮ大丈夫ɺ未来明Δ

いʯͱいう思いΛ強ͨ͘͠ɻ

ɹ仙台ϑΟϧ自体ͷ窮状ʹɺ手Λ差

͠伸ͯ͘ΕΔ音楽仲間次々ͱ現

Εͨɻ4月18日ʹΦーέετϥ・Ξ

ϯαϯϒϧ金沢ʹ招͔Εͯ石川県立

音楽堂Ͱɺ·ͨ21日ʹ東京ͷαϯ

τϦーϗーϧͰ在京音楽家有志ͱͷ

合同ίϯαーτΛ開催͠ɺͱʹ大

盛況ͩͬͨɻ他ʹ各地͔Βίϯαー

τͷ依頼͕あΔɻ

ɹʮ3月ͷ時点ͰΦーέετϥͷ存

続͢Β危Ϳ·ΕΔ状況ͩͬͨͷʹɺ

͜Μͳʹ早͘舞台ʹ立ͯΔͷ͔ͱɺ

本当ʹあΓ͕ͨ͘思い·ͨ͠ɻ金沢

Ͱ͓客͞Μ全員͕立ͪ上͕ͬͯ温

͔い拍手Λ送ͬͯͩ͘͞Γɺ楽団員

Έͳ涙ɺ涙Ͱͨ͠ʯ

心ͷ深いͱ͜Ζʹ届く音楽

ɹ震災直後ɺ生͖ͯい͘͜ͱɺ自分

ͷ͜ͱͰ精一杯ͩͬͨɻ戸田͞Μ

いͭ開͔͘分͔Βͳいεーύーͷ列

ʹ並ͼɺ娘͞Μͱ一緒ʹ空ͷϖοτ

ϘτϧΛ抱えͯ給水所ͷ列ʹ並Μͩɻ
▲ 仙台市内AERΞτϦϜͰͷ

ɹ Ϛϥソϯίϯαーτ

▲ 岩沼市立玉浦小学校Ͱͷ慰問ίϯαーτ

林 辰樹ʢϐΞϊʣ下田典子ʢソϓϥϊʣ二井田ͻͱΈʢτϥϯϖοτʣ山田祥子ʢϐΞϊʣ

後藤博亮ʢϰΝΠΦϦϯʣ伊藤茉那ʢソϓϥϊʣ星野美香ʢϑΝΰοτʣ

平成 23年4月26日ɹ津田ϗーϧ

平成 22年度音楽学部新人演奏会b b b b b b b b b b b b b b b b
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ʮいͭ·Ͱ͜ͷ状況͕続͘ͷ͔…ʯͱ

心配͕ͨ͠ɺ仙台市内1 ϱ月Ͱ΄΅

元通Γʹ復旧ͨ͠ɻ

ɹʮ私自身ͷ͜ͱͰ言えɺ震災直

後ɺ常ʹ頭ͷ中Λ流Εͯいͨ音楽͕

ϐλοͱ止·ͬͯ͠·い·ͨ͠ɻ楽

器ʹ触ΕΒΕͳいɺ音Λ出͢͜ͱ

ʹ抵抗͕あΓ·ͨ͠ɻ本能的ʹh ͜

Μͳ͜ͱΛͯ͠いΔ場合͡Όͳいʱ

ͱ感ͨ͡ͷͰ͠ΐう͔ɻ極論͢Εɺ

生͖Δ͔死͵͔ͱいう状況Ͱ音楽

無力͔͠Ε·ͤΜɻͰ時間͕

ͨͭ中Ͱɺ演奏͢Δ͜ͱͰ何͔͕溶

͚ͯい͘ɺ固·ͬͯいͨͷ͕΄͙

Εͯい͘ɺͦ う実感͠·ͨ͠ɻͦΕ

͕音楽ͷ力ɻ人間͕人間Β͘͠あΔ

ͨΊʹɺ音楽絶対必要Ͱ͢ɻ音楽

͔Β受͚Δ感動ɺ感激一過性ͷ

ͷͰͳ͘ɺ心ͷ深いͱ͜Ζ·Ͱ届͖ɺ

明日ͱ続いͯい͘ͷͳͷͰ͢ʯ

ϑϧーτ一色ͷ学生時代

ɹ中学ͷ吹奏楽部Ͱ始Ίͨϑϧーτɻ

最初独学͕ͩͬͨɺ徐々ʹͷΊΓ

込Έɺ高校進学ͱ同時ʹ名古屋ϑΟ

ϧϋーϞχー交響楽団ͷ村田四郎先

生ʹ師事ͨ͠ɻ高校͕普通校ͩͬͨ

ͨΊɺ練習時間͕思うΑうʹ取Εͳ

いͷ͕何ΑΓ辛͔ͬͨɻ

ɹʮͦͷ反動Ͱ͠ΐう͔ɺ武蔵野時代

·͞ʹϑϧーτ一色ɻ当時·ͩ20

代ͷ前半ͩͬͨ佐久間由美子先生

非常ʹ熱心ʹ指導ͯͩ͘͠͞Γɺ充

実ͷ4年間Ͱͨ͠ɻ友達Έͳ温͔͘ɺ

競争ͱいうΑうͳΪεΪεͨ͠感͡

全͘無͔ͬͨͰ͢Ͷɻ練習棟Ͱ

声Λ掛͚合いɺ譜面Λ持ͪ寄ͬͯ▲ 東北大学病院Ͱͷ慰問ίϯαーτ

▲ 仙台ϑΟϧ第214回定期演奏会ʢ2006年10月13・14日ɹ仙台市青年文化ηϯλーʣ

福士ࣿ希ʢソϓϥϊʣ石川恵理ʢίϯτϥόεʣ 大澤悠子ʢϐΞϊʣ

川口詩子ʢソϓϥϊʣ明神適子ʢϚϦϯόʣ 金子 淳ʢϐΞϊʣ

平成 23年 5月18日ɹ津田ϗーϧ

平成 22年度大学院修士課程新人演奏会b b b b b b b b b b b b 
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͠ΐͬͪΎうΞϯαϯϒϧΛ͠·͠

ͨɻ個人ͷ能力Λ磨͖ɺ技術Λ高Ί

Δ͜ͱ必要Ͱ͕͢ɺ本来ɺ音楽競

争͡Όͳい͠ɺͱͯ良い経験ͩͬ

ͨͱ思い·͢ʯ

ɹ現在ɺ戸田͞Μ非常勤講師ͱ͠

ͯ母校Ͱ後輩Λ指導ͯ͠いΔɻ先輩

ͱͯ͠在学生何ΑΓ時間Λ大切

ʹͯ͠欲͠いͱ言うɻ

ɹʮ4年間ͳΜͯあͬͱいう間Ͱ͢ɻ

限ΒΕͨ時間ͷͳ͔Ͱɺ精一杯ͷ͜

ͱΛͯ͠欲͠いͰ͢Ͷɻ練習闇雲

ʹ͢ΔͷͰͳ͘ɺい͔ʹ効率良͘

Ͱ͖Δ͔頭Λ使う͜ͱɻ先生ʹ直接

指導ͯ͠貰う時間΄Μͷ僅͔ɺͦ

Ε以外ͷ時間ΛͲう自分Ͱ考え行動

͢Δ͔͕一番大事Ͱ͢ʯ

まͩまͩ続く復興サポーτ

ɹ被災地ͷ全͕ͯ復興͢Δ·Ͱʹɺ

·ͩ·ͩ長い道ͷΓ͕待ͬͯいΔɻ

ʰ音楽ͷ力ʹΑΔ復興ηϯλー 事ɦ業

終わΓ設定ͯ͠いͳいɻ͔ͭͯ

公演Λͨ͠三陸地方ͰΦーέετϥ

ͷ演奏会͕開͚ΔΑうʹͳΔ·Ͱ頑

張Ζうͱɺ楽団員同士Ͱ話͠合ͬͯい

Δɻ仙台ϑΟϧͱͯ͠ɺ青年文化η

ϯλー͕使えͳいあいͩɺ仙台市内ͷ

常盤木学園高等学校ͷϗーϧ͕借Γ

ΒΕΔ͜ͱʹͳͬͨɻ復興定期ίϯ

αーτΛ無料Ͱ開催͢Δ運ͼͩɻ

ɹʮ私ʹ与えΒΕͨ演奏ɺ仕事ΛͰ͖

Δ限Γ良い結果͕残ͤΔΑうʹ͜ͳ

͢ɻͦΕ͕仙台ϑΟϧͷͨΊɺͻい

ͯ自分ͷͨΊʹͳΔͱ思いɺ今後

努力ͯ͠いͭ͘ΓͰ͢ɻ正直言ͬ

ͯɺ͢ ͖͜ͱ͕多ͯ͘思うΑうʹ

練習時間͕取Εͳいͷ͕現状ɻ͠

いͳ͔ɺͲう練習時間Λ捻出͢Δ͔ɺ

確保͢Δ͔͕課題Ͱ͢Ͷɻ指導ͷ面

Ͱɺ武蔵野ʹ育ͯͯΒͬͨ恩返

͠ͷͨΊʹ力Λ入Εͯい͖ͨいͱ

思ͬͯい·͢ʯ

ʢ5月17日取材ɺ文責編集部ʣ

クϨογΣンυͷようͳ

揺Ε

ɹ民里͞Μͨͪ東北方面音楽隊ɺ

仙台市青葉区ʹあΔ東京ΤϨΫτϩ

ϯϗーϧ宮城ͷ舞台上Ͱɺ翌日開͔

ΕΔ第 47 回定期演奏会ͷϦϋーα

ϧ中ͩͬͨɻϚーϥーͷ曲Λ演奏͠

ͯいͨɻ最初ʹ揺ΕΛ感ͨ͡ͱ͖ɺ

2007年ʹ起ͬͨ͜中越沖地震Λ思い

出ͨ͠ͱいうɻ

ɹʮい͖ͳΓυΧーϯͱいう揺ΕͰ

ͳ͘ɺ·ΔͰΫϨογΣϯυͷΑう

ʹͲΜͲΜ揺Ε͕強·ͬͯい͖·͠

ͨɻ舞台上ʹϥΠτͷ破片͕雨ͷ

Αうʹ降͖ͬͯͯɺͦ う͜う͢Δう

ͪʹɺ客席ͷ天井ͷ一部͕崩落ɻ͢

͝い音ͱͱʹɺい͔ͭ͘ͷ席Λ押

ͭ͠Ϳͨ͠ΜͰ͢ɻ一日ͣΕͯɺͦ

͜ʹ͓客様͕いͨΒͱ思うͱͧͬͱ

͠·ͨ͠Ͷɻ揺Ε͕͓͞·͔ͬͯΒ

ɺ͢ ͙ʹϗーϧͷ外ʹ出ͯ市民ͷ

避難誘導Λ͠·ͨ͠ɻ定禅寺通Γʹ

人͕溢ΕɺΈΜͳͲうͨ͠Βいい

ͷ͔分͔Βͣʹ立ͪ͘͢ΜͰいΔͱ

いう感͡Ͱͨ͠ɻͦͷ後2時間以上

͔͚ͯ歩いͯ庁舎ʹ戻ΓɺςϨϏͰ

初Ίͯ津波火災ͷ映像Λ目ʹ͠ɺ

ͦͷ凄·͡͞ʹ頭͕真ͬ白ʹͳΓ·

ͨ͠ʯ

音楽心ͷ薬

ɹ東北方面音楽隊ͷ被災地ͷ慰問

演奏ɺ3月26日͔Β始·Γɺ5月15

民里 元   Hajime Tamisato

1982年生·Εɺ神奈川県横浜市出身ɻ小学

4年ͷ頃ϚーνϯάΛ通ͯ͡τϩϯϘーϯΛ

始ΊΔɻ神奈川県立弥栄東高等学校ʢ現弥栄

高等学校ʣ3年ͷ頃ʹ武蔵野音楽大学附属音

楽教室ͷ受験ίーεʹ入ΓɺそΕ͕͖͔͚ͬ

Ͱ武蔵野音楽大学ʹ進学Λ決ΊΔɻ在学中ɺ

成績優秀者演奏会ʹ選抜͞ΕΔɻτϩϯϘー

ϯΛ前田保ɺ井上順平ɺ亀谷彰一各氏ʹ師事ɻ

現在ɺ陸上自衛隊東北方面音楽隊ʹͯ技術陸

曹ͱͯ͠τϩϯϘーϯ奏者Λ務ΊͯいΔɻ

民里 元 2等陸曹

陸上自衛隊 東北方面音楽隊トロンϘーン奏者

被災者ʹ
やさしく寄Γ添う音楽を

▲ 宮古市立津軽石小学校Ͱͷ慰問演奏
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日現在ɺ38回Λ数えͯいΔɻ

ɹʮ慰問先Ͱɺ手Λʹ͗Γɺ目Λ見

ͯ話͢ͱいうΑうʹɺ皆͞Μͱͷ;

ΕあいΛ大切ʹͯ͠い·͢ɻ演奏ʹ

関ͯ͠心͕͚ͯいΔͷɺ我々ͷ音

楽Λ聴いͯɺ·ͣ今ͷ辛͞ΛΕͯ

欲͠いɺͦ ͯ͠今ΛΕΔ͚ͩͰͳ

͘ɺ明日͔Β頑張Ζうɺ͜ ͷ困難Λ乗

Γ越えΑうͱいう活力Λ与えΒΕͨ

Βͱいう͜ͱɻ演奏͢Δ曲目ɺϙο

ϓεɺ演歌ɺ童謡ɺΫϥγοΫͳͲɺ

聴いͯ͘ΕΔ方͕喜ͿͷͰあΕ何

ͰΓ·͢ɻh 上Λ向いͯ歩͜うʱ

h 愛燦燦 ɦ定番Ͱ͢͠ɺい·一番

受͚Δͷɺい͖ͷ͕͔Γͷh あΓ

͕ͱう Ͱɦ͢Ͷɻ聴いͯͩͬͨ͘͞

方々ͷ΄ͱΜͲ͕涙͞Εɺ終了後ʹ

何度頭Λ下͓͛ͯ礼Λ言ͬͯ͘

ͩ͞い·͢ʯ

ɹ中学校ͷ武道場ʹ避難ͯ͠いΔあ

Δ中年男性͕いͨɻ͝自身難Λ逃

Εͨͷͷɺ兄夫婦͕行方不明ɻ避

難所Ͱͷ厳͠い暮Β͠ͱ連日ͷ捜索

Ͱ心身ͱʹ疲Ε切ͬͯいΔͱ͖ɺ

民里͞Μͨͪͷ演奏Λ聴いͨɻ美空

ͻΓͷϝυϨーʹɺ涙͕ͱΊͲͳ

͘流Εͨɻ

ɹʮͦͷ方͕私ͷ手Λ取Γɺ涙ͳ͕Β

ʹ言うΜͰ͢ɻ音楽Λ聴いͯɺ震災

後ɺ自分͕感情Λ無ͯ͘͠いͨ͜ͱ

ʹ気ͮいͨɻͣͬͱ無感情ͩͬͨͷ

͕ɺͬͱ人ͱͯ͠ͷ感情Λ取Γ戻

ͤͨɺͱɻ音楽͕心Λ解放͠ɺ人間Β

͠͞Λ回復͢Δ͖͔͚ͬʹͳͬͨΜ

ͩͱ思い·͢ɻ音楽ͦ͜心ͷ薬ͩͱ

実感͠·ͨ͠ɻͦういう意味Ͱɺ人

ͷ生活ʹͳͯ͘ͳΒͳいͷͳΜ

Ͱ͢Ͷʯ

国ͷͨめʹ

自分ͷ能力を活かす

ɹ自衛隊ʹ陸・海・空あわͤͯ32ͷ

音楽隊͕あΔɻ音楽隊員ʹͳΕ演

奏活動͕主ͳ任務ͱͳΔ͕ɺ自動車

整備ɺ物品管理ɺ体力錬成ͳͲ日々

行いɺ東北方面隊Ͱ定期的ʹ体力

検定ɺ射撃検定受͚ͳͯ͘ͳΒ

ͳいɻ武蔵野音楽大学ͱ自衛隊ͷ音

楽隊ͱ縁͕あΓɺ音楽隊ͷ顔ͱ

言えΔ中央音楽隊ɺͦ ͯ͠民里͞Μ

ͷ所属͢Δ東北方面音楽隊ͷ歴代ͷ

隊長ʹɺ武蔵野ͷ出身者͕何人

名Λ連ͶͯいΔɻ

ɹʮ私͕音楽隊Λ希望ͨ͠ͷɺ自分

͕習͖ͬͯͨ͜ͱ特技Λ活͔ͯ͠

人ͷͨΊɺ国ͷͨΊʹ働͚Δͷ͜͜

͔͠ͳいͱ考え͔ͨΒͰ͢ɻ音楽ͷ

力Ͱ国ʹ貢献Ͱ͖Δ素晴Β͠い職業

ͩͱ思い·͢ɻ音楽隊ͦͷ基本的

ͳ姿勢ͱͯ͠ɺ芸術Λ追究͢Δͱいう

ΑΓɺ聴いͯ͘ΕΔ方あͬͯͷ存在ͩ

ͱいう考え͕·ͣあΓ·͢ɻ当然芸

術ͰあΓ·͕͢ɺΑΓ大衆化ͨ͠

存在ͱͰ言うͷͰ͠ΐう͔ɻ東北

方面音楽隊ͷ活動ͱͯ͠ɺ東北6県

ͷΤϦΞ内Ͱ依頼Λ受͚ͯ訪問͢Δ

遣演奏͕年間Λ通ͯ͠多͘あΔ他ɺ

大͖ͳ舞台ͱͯ͠定期演奏会ɺ5月ͷ

青少年ίϯαーτɺ我々͕企画͢Δ9

月ͷ音楽ϑΣεςΟόϧ͕あΓ·͢ɻ

仙台七夕·ͭΓͷύϨーυʹ毎年

▲ 岩沼ふΕあいίϯαーτʢ2010年10月23日ɺ岩沼市民会館ʣ

▲ 岩沼市総合体育館前広場Ͱͷ慰問演奏ɻ右熱演中ͷ民里͞Μɻ



7

参加ͯ͠い·͢ʯ

今ʹ役立つ武蔵野Ͱͷ体験

ɹ自衛隊生活Ͱͷ͞·͟·ͳ場面Ͱɺ

武蔵野ͷ4年間Ͱ身ʹͭいͨ͜ͱ͕

活͔͞ΕͯいΔͱいう民里͞Μɻ学

友会副会長ɺ学園祭実行委員長ͷ経

験ɺ͝ 自身͕中心ʹͳͬͯいΔ音

楽ϑΣεςΟόϧͷ企画運営後輩

ͷ指導ʹɺ学園ͷ理念ͰあΔ3P主義

恩師 井上順平先生͔Β学Μͩ人ͱ

人ͷ絆ͷ大切͞ͱ協調性ɺ規律正

͠い集団行動ʹ役立ͬͯいΔɻ

ɹʮ武蔵野ͷ良͞ɺͬͺΓh 人ʱ

ͰͳいͰ͠ΐう͔ɻ先生方ͪ

ΖΜͷ͜ͱɺ先輩ɺ同級生ɺ後輩──

私͕武蔵野Ͱ出会ͬͨ人

ͨͪɺ全員͕音楽ʹ対

ͯ͠真剣ͰあΓɺ魅力的

͔ͭ個性豊͔Ͱ͢ɻ自衛

隊ͷ人間ͦΕͳΓʹ強

い個性Λ持ͬͯい·͢

͕ɺ私ͷ実感ͱͯ͠ɺ武

蔵野ͷ方͕良い意味ͰΑ

Γ個性的ͳ面々͕揃ͬͯ

いΔΑうͳ気͕͠·͢ʯ

ɹ充実ͨ͠学生生活Λ

送ͬͨΑうʹΈえΔ民里

͞Μ͕ͩɺ͝ 本人ʮ今͔ΒͰɺ

う一度大学ʹ行͖ͨいʯͱ話͢ɻ

ɹʮ和声ɺ音楽史ͳͲͬͱ͓ͬͯ

͚良͔ͬͨɺ授業Λͬͱ真剣ʹ

受͚Ε良͔ͬͨͱ後悔ͯ͠い·͢ɻ

自分͕学ͼͨͯ͘大学ʹ入ͬͨͷͩ

͔Βɺ何事ʹ積極的ʹ臨Ή͖Ͱ

ͨ͠ɻ後輩ͨͪʹΞυόΠε͢Δͱ

ͨ͠Βɺ·ͣ自分ͷ将来ʹϏδϣϯ

Λ持ͬͯ欲͠いɻͦͯ͠ɺͦ ͷͨΊ

ʹ今ͳʹΛͳ͖͔͢Λ真剣ʹ考え

ͯ欲͠いɻͦう͠ͳいͱ社会ʹ出ͯ

͔Β͖ͬͱ後悔͠·͢ʯ

要請ͷあΔ限Γ応えͨい

ɹʮ自分自身ͷ今後ͷ抱負ͱいえɺ

ͱʹ͔͘一歩一歩ɺ着実ʹ前ʹ進Μ

Ͱ行͖ͨいͱ思い·͢ɻ先輩隊員ʹ

比Εɺ知識技術技能·ͩ

·ͩ未熟Ͱ͔͢Βɻ音楽隊員ͱͯ͠

ɺ自己満足Ͱ終わΒͳいͱいう͜

ͱΛ常ʹ念頭ʹ置いͯいͨいͰ͢Ͷɻ

人ͷ望Ή音楽Λ優先ͯ͠提供͢Δ͜

ͱɺͦ Ε͕我々ʹ課͞Εͨ任務Ͱ͢ɻ

復興ʹ͜Ε͔Β先ɺ5年ɺ10年͔

͔ΔͰ͠ΐうɻ我々自分ͨͪͰh 

ういいͩΖう ͱɦ判断͢ΔͷͰͳ

͘ɺ要請͕あΔ限Γɺいͭ·Ͱ全力

Ͱ応えͯい͘覚悟Ͱ͢ʯ

ɹ慰問演奏Ͱ被災者Λ励·͢音楽隊

͕ͩɺ集·ͬͯ͘Εͨ子供͔ͨͪΒ

逆ʹ元気ΛΒう͜ͱ多いͱいうɻ

ɹʮあΔ避難所Ͱ小中学校ͷ合唱曲

ͷ 定 番ʰBELIEVE Λɦ 演 奏 ͠ ͨ ͱ

͖ɺ近͘ͷ幼稚園ͷ園児͕ͨͪ一緒

ʹ歌ͬͯ͘Ε·ͨ͠ɻ·ΔͰ天使ͷ

Αうͳ歌声ʹ心͕洗わΕɺ被災者ͷ

方々ΈΜͳ微笑ΜͰい·ͨ͠ɻ演

奏Λ終えͯ帰Δ我々ͷόεΛɺいͭ

大勢ͷ子供͕ͨͪ敬礼Λͯ͠見

送ͬͯ͘Ε·͢ɻ最近Ͱɺ大͖͘

ͳͬͨΒ自衛官ʹͳΓͨいͱいう子

供͕૿えͯいΔͱ聞͖·͢ɻ͜Μͳ

ʹ嬉͠い͜ͱあΓ·ͤΜͶʯ

ʢ5月15日取材ɺ文責編集部ʣ

▲ 東松島市小野市民ηϯλーͰͷ慰問演奏

ɹあΔ時ɺ生徒͔Βɺʮ先週ɺ奥様͔Β

先生ͱ正反対ͷ͜ͱΛ言わΕͨͷͰ

͕͢ɺいͬͨいͲうͨ͠Β良いͰ͠ΐ

う͔ʯͱɺͨ ͣͶΒΕͨɻ

ɹ͛ʹɺ私͕͜ΕまͰ60年近͘人生

Λ共ʹ歩ΜͰ͖ͨ妻δュϦΞɺ私ͱ

同͡ϐΞニετͰあΔͱいう共通項Λ

除いͯɺ昔今ɺ性格͔Β物事ͷ

考え方まͰɺあΒΏΔ点Ͱ私ͱ違ͬͯ

いΔɻ

ɹ我々ϐΞϊ・σュオͷ演奏者ͱ͠

ͯ長年共演͖͕ͯͨ͠ɺ準備段階Ͱ

ɺ解釈ͷ違いΛΊ͙ͬͯ毎回ɺまͣ

喧々諤々ͷ議論ʹͳΔͷ͕常Ͱあͬ

ͨɻ͔͠͠ͳ͕Βɺ演奏会や録音ͷ本

番͕近ͮ͘ʹͭΕɺあ͔ͨ山ͷ頂上

Ͱɺ別ϧーτ͔Β来ͨ二人ͷ登山者͕

出会う͔ͷ͝ͱ͘ɺ双方ͷ距離͕消え

去ΓɺひͱͭʹまͱまΔͷͰあͬͨɻ

タッチ個性異ͳΔϐΞニετ͕ɺ

まΔͰ一人ͷ奏者ͷΑうʹ融合͢Δɺ

͜うͨ͠ϐΞϊ・σュオͷ妙ʹͭいͯ

ɺまͨ別ͷ機会ʹ述Δͱ͠Αうɻ

ɹͯ͞ɺ私ͱ妻ͦΕͧΕͷϨッεンΛ

受͚ͨ生徒ͨち͕ɺ時ʹͦͷ違いʹ当

惑͢Δͷ私承知ͯ͠いΔɻʹ͔

͔わΒͣɺ我々͕͠͠ɺͦ ΕͧΕ

ͷ生徒Λ託͠合うͷɺͦ う͢Δ͜ͱ

ʹΑͬͯɺ彼Β͕目指͢頂上Λ自覚͠ɺ

自分ͷϧーτΛ切Γ開いͯ行͘͜ͱ

Λɺ長年ͷ経験Ͱ確信ͯ͠いΔ͔Βʹ

他ͳΒͳいɻ

ɹΏえʹɺ冒頭ͷ質問ʹɺ私淡々

ͱ͜う答えͨͷͰあΔɻʮ両方試ͯ͠

͝ΒΜʯ

ʢ訳：重松万里子ʣ

コンεタンςΟン・ガωϑ
ʢ本学客員教授ʣ

ͦΕͧΕͷ登山ϧーτ
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ɹ今年4月ΑΓɺ本学ͷ客員教授ͱ

しͯ学生ͷ指導ʹあ͓ͨͬͯΒΕΔ

ΠーテΟϯ先生ɻϩシΞͷΤΧテϦ

ϯϒϧクʹ生·Εɺモεクワ音楽院

ʹ学ΜͩϩシΞ・ϐΞニζムͷ正統的

ͳ継承者ͰあΔ先生ʹɺ幼少ͷ頃ͷ

Τϐソーυや音楽院ͷ͜ͱɺそしͯ

͝自身ͷ音楽人生ͱそͷ中Ͱ出会ͬ

ͨ恩師や仲間ʹͭい͓ͯ話Λ伺い·

しͨɻ今号ͱ次号ͷ2回ʹわͨͬͯ

͓届けし·すɻͳ͓聞͖手ɺ本学 

福井直昭教授Ͱすɻ

ʢ 5月13日 ΠϯタϏューʣ

5歳ͰモーπΝϧτを演奏

福井ɹϐΞϊΛ始ΊΒΕͨͷ何歳

頃Ͱ͔͢？

ΠーテΟϯɹ実覚えͯいͳいͷͰ

͢ɻͱいうΑΓ正確ʹ言えɺϐ

ΞϊΛʮ弾いͯいͳ͔ͬͨʯ時ͷ͜ͱ

Λ覚えͯい·ͤΜɻ両親共ʹ音楽家

ͰあΓ·ͤΜͰ͕ͨ͠ɺ家ʹϐ

Ξϊ͕あΓ·ͨ͠ɻͦͯ͠私·ͩ

͖ͪΜͱ歩͚ͳ͔ͬͨ頃͔Βɺτί

τίͱϐΞϊͷͱ͜Ζʹいͬͯ弾い

ͯいͨΒ͠いͷͰ͢ɻ͓ͪΌ感覚

ͰͶɻ

福井ɹͦΕ凄いͰ͢ͶɻͦうͳΔ

ͱ1歳͘ΒいͰ͔͢？ ͦΜͳ赤Μ坊

͕Ͳうͬͯ弾いͨͷͰ͠ΐう？

ΠーテΟϯɹ1歳ɺあΔい2歳ʹͳͬ

ͯい͔ͨ͠Ε·ͤΜ͕…ͳʹ͠Ζ

覚えͯいͳいͷͰʢ笑ʣɻͱʹ͔͘

ϥδΦ͔Β聴͜えΔ音楽Λ耳Ͱ覚え

ͯɺͳΜͰ弾いͯい·ͨ͠ɻ5歳͘

ΒいͰϞーπΝϧτΛ弾いͯいͨ͜

ͱɺ͠ ͔ͬΓ覚えͯい·͢ɻ

福井ɹ楽譜ͳ͠Ͱɺ子Ͳ͕独学Ͱ

ϞーπΝϧτͰ͔͢？ ͦΕϞー

πΝϧτ並ͷ神童Ͱ͢Ͷʢ笑ʣɻ

ΠーテΟϯɹ少ͳ͘ͱͦͷ頃·Ͱ

ɺ全͘楽譜Λ読Μͩ͜ͱ͕あΓ·

ͤΜͰͨ͠ɻͦͯ͠5歳半ͷ時ɺ祖

母ʹソ連ʢ当時ʣͷεϰΣϧυϩϑε

Ϋʹあͬͨɺ才能͕あΔ子Ͳͷ為

ͷ学校ʹ連Εͯ行͔Ε·ͨ͠ɻ私

ϐΞϊʹ関ͯ͠自信満々ͩͬͨͷ

Ͱɺ最初ͷϨοεϯʹ行ͬͨ時ͷ気

持ͪΛ今Ͱ覚えͯい·͢ɻʮͲう͠

ͯわ͟わ͟ϐΞϊΛ習いʹい͘ͷͩ

Ζう？ʯͱʢ笑ʣɻͦͯ͠い͟先生ͷ

前ͰϐΞϊΛ弾いͨͷͰ͕͢ɺ彼女

私ͷ演奏Λ全͘褒Ίͯ͘Ε·ͤΜ

Ͱͨ͠ɻͦͷ代わΓʹ͜う言い·͠

ͨɻ──ʮ͞あɺ今͔Β音楽Λ学ͼ·

͠ΐうʯɻ私ϐΞϊΛ弾͘ͱいͭͰ

周Γ͔Β褒ΊΒΕ͖ͯͨ͠ɺͳΜ

ͱいͬͯϐΞϊΛʮ勉強ʯ͠ ͨ͘

ͳ͔ͬͨͷͰ͔ͳΓ憤慨ͨ͠ͷͰ͢

͕…ɻͱʹ͔͘͜Ε͕ͦͷ後18歳·

Ͱ習い続͚Δ͜ͱʹͳΔɺϦτϰΟ

ϯϊϰΝ先生ͱͷ出会いͰͨ͠ɻ

福井ɹ先生ͷ下ɺいΑいΑ楽譜Λ読

Έ始ΊΔ͜ͱʹͳΔわ͚Ͱ͢Ͷɻ

ΠーテΟϯɹ勿論当初苦痛Ͱͨ͠ɻ

相変わΒͣ他人͕横Ͱ弾いͯいΔͷ

Λ聴͚͙͢弾͚ͨͷͰ͢ ʢ͕笑ʣɻ

ΠϦヤ・ΠーテΟン  Ilya Itin

ϞεΫワ音楽院ʹͯＬ．φϞϑʹ師事ɻΟ

ϦΞϜ・Χϖϧ国際ϐΞϊίϯΫーϧ第2位ɺ

ϩϕーϧ・Χαυγϡ国際ϐΞϊίϯΫーϧ

第1位ɺ1996年Ϧーζ国際ϐΞϊίϯΫー

ϧʹ͓いͯ優勝ɻΫϦーϰϥϯυ管弦楽団ɺ

αϯΫτϖςϧϒϧΫ・ϑΟϧϋーϞχー交

響楽団ɺ東京交響楽団ɺϩϯυϯ・ϑΟϧϋー

Ϟχー管弦楽団等ͱ協演͢Δ他ɺS.ϥτϧɺ

N.ϠϧϰΟɺV.γφΠεΩーɺM.ϓϨτχϣ

ϑͳͲ著名ͳ指揮者ͱ共演ɻχϡーϤーΫ市

立大学ɺϓϦϯετϯͷΰϥϯεΩー・Πϯ

εςΟςϡーτʹͯ教鞭ΛͱΓɺδϡϦΞー

υ音楽院ʹ度々招͔ΕͯいΔɻし11年４月

͔Β本学客員教授ʹ着任ɻ

●ΠϦヤ・ΠーテΟン教授ʢϐΞϊ／本学客員教授ʣ●
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あΔ時όοϋͷ小品͕宿題ʹ出ͨͷ

Ͱ͕͢ɺ私楽譜Λ見ͣʹ丁度ϥδ

Φ͔Β流ΕͯいͨͷΛ聴いͯϚε

λー͠ɺ次ͷϨοεϯʹͬͯい͖

·ͨ͠ɻͱ͜Ζ͕先生ɺ私ͷ演奏

Λ聴いͯ大変驚いͨ様子Ͱͨ͠ɻ

福井ɹ完璧ʹ弾͚ͯい͔ͨΒͰ͔͢？

ΠーテΟϯɹいɺͳΜͱϥδΦ͔Β

流Εͯいͨόοϋɺ実録音ςー

ϓͷ回転数ͷ関係͔ɺ半音͘Βい下

͕ͬͯ放送͞ΕͯいͨΑうͰ…ɻ私

全ͯͦͷ通Γʹ弾いͯ͠·ͬͨͷ

Ͱ͢ɻ͓͔͛Ͱ楽譜ΛΈͳ͔ͬͨ͜

ͱ͕όϨͯɺ先生ʹ怒ΒΕ·ͨ͠ɻ

福井ɹ失礼ͳ͕Βɺ͞ ͕͢旧ソ連ͳ

ΒͰͷ出来事Ͱ͢Ͷʢ笑ʣɻ演奏͕

始·ͬͨ瞬間ͷϦτϰΟϯϊϰΝ先

生ͷ͓顔͕想像͞Ε·͢ɻͯ͞先΄

Ͳ13年ͷ間ɺ先生ͷ下Ͱ勉強ͨ͠

ͱ伺い·͕ͨ͠ɺͲͷΑうͳ事Λ学

Ε·͔ͨ͠？

ΠーテΟϯɹͱʹ͔͘ͲΜͳ曲完

璧ʹͳΔ·Ͱ教えͯͩ͘͞い·ͨ͠ɻ

完璧ͱいうͷɺʮ全ͯͷ音͕明確ʹ

ͳΔ·Ͱʯͱいう意味Ͱ͢ɻ͜Ε

ϩγΞͷ伝統的ͳ流儀ͰあΓ·͢ɻ

自分ͷ弾͘音ΛͲͷΑうʹ聴͚Α

い͔Λ教えͯͩͬͨ͘͞先生ʹɺ

今Ͱ大変感謝ͯ͠い·͢ɻ

φモϑ教授ͷϨοεン

福井ɹͦͷ後ϞεΫワ音楽院ʹ入学

͞ΕɺʠϩγΞ・ϐΞϊ楽ͷ領袖ʡͱ

ͷ異名Λ取ͬͨϨϑ・φϞϑ教授ʹ

師事͞Ε·ͨ͠ɻφϞϑ教授Λ͝

紹介ͩ͘͞いɻ

ΠーテΟϯɹφϞϑ先生ɺ伝説ͷ

ϐΞχετͰあΔήϯϦϑ・ωΠΨ

εͷ高弟ͱͯ͠長年後進Λ指導͞Ε

·ͨ͠ɻ武蔵野ʹ長年いΒͬ͠ΌΔ

Ψωϑ先生͝夫妻同͡ωΠΨε

門下Ͱ͔͢ΒɺφϞϑ先生ΛΑ͘

͝存知ͷͣͰ͢ɻφϞϑ先生ɺ

ωΠΨεͷ息子ελχεϥϑʢελ

χεϥϑ・ϒーχϯͷ父ʣɺΤϑή

χー・ϚϦーχϯͱͱʹ3人ͰωΠ

Ψεͷ助手Λ務Ίɺ1955年ωΠΨ

ε͕没͢Δͱͦͷ後任教授ͱͯ͠

迎えΒΕɺ没年·Ͱ半世紀ʹわͨͬ

ͯϞεΫワ音楽院Ͱ教鞭Λ執ΒΕ·

ͨ͠ɻ

福井ɹ教授ͷϨοεϯい͔͕Ͱ͠

͔ͨ？

ΠーテΟϯɹ実φϞϑ先生ʹ習

い始Ίͨ頃ɺ͔ ͳΓ当惑͠·ͨ͠ɻ

ͱ言うͷɺ先生私ͷ演奏Λ聴͘

ͱ毎回ʮOK !ʯͱ͓ͬ͠ΌΓɺ特ʹ悪

い箇所間違いΛ指摘͞Εͳ͔ͬͨ

͔ΒͰ͢ɻ従ͬͯ先生͕私ʹ何Λ求

ΊΔͷ͔͕非常ʹ分͔Γʹ͘͘ɺ·

ͨ曲Λ細͔͘教えͯͩ͘͞Δͱいう

ΑΓɺ全体ͷ雰囲気考えΔ͖

͜ͱͷ示唆͚ͩΛ͞ΕͨͨΊɺあͱ

ͦΕΛ成͠遂͛ΔͨΊʹ自分自身

Ͱ頭Λ使い練習͠ͳ͚ΕͳΓ·ͤ

ΜͰͨ͠ɻͦういͬͨ意味Ͱɺ入

学前ͷϦτϰΟϯϊϰΝ先生ͷϨο

εϯͱ180度違ͬͯいͨͱ言え·

͢ɻ͔͠毎回ͷʮOK!ʯͰ自信Λ持

͓͖ͨͤͯͳ͕Βɺ演奏会前ʹͳΔ

ͱ急 ʮʹ全͘良͘ͳいɻ͜Ε惨事

ͩʯͳΜͯ言わΕͨΓ͠ ʢͯ笑ʣɻ͠

͔͠長い月日Λ͔͚先生独特ͷ音

楽ʹ対͢ΔΠϚδωーγϣϯɺϰΟ

δϣϯ͕理解Ͱ͖ΔΑうʹͳ͔ͬͯ

Βɺ私ʹͱͬͯ先生ͷϨοεϯ

大変充実ͨ͠ͷʹͳΓ·ͨ͠ɻ先

生作曲家ͰあΓ·͔ͨ͠Β曲ͷ

構造ʹ関ͯ͠大変うΔ͔ͬͨ͞ͷ

Ͱ͕͢ɺ先生ͷ分析無味乾燥ͱい

う͜ͱ全͘ͳ͘ɺ曲全体Λ·ΔͰ

巨大ͳ建造物ͷ様ʹ示ͯͩ͘͠͞

い·ͨ͠ɻ·ͨ先生ʮ音楽いͭ

h 生͖ͯ いɦͳͯ͘ͳΒͳいʯͱ

͓ͬ͠Όͬͯい·ͨ͠ɻ

同門εϧタノϑͷ思い出

福井ɹφϞϑ教授ͱいえΞϯυ

ϨΠ・ΨϒϦーϩϑΒ実ʹ数多͘ͷ有

名ͳϐΞχετΛ育ͯΒΕ·͕ͨ͠ɺ

ΠーςΟϯ先生ͱ同世代Ͱ他ʹ誰

͕い·͔͢？

ΠーテΟϯɹ私ͷ 2 ͭ下ʹΞϨΫη▲ 本学ͰͷϨοεϯ風景

▲ 入間Ωϟϯύε

▲ 武蔵野音楽大学江古田Ωϟϯύε



10

Π・εϧλϊϑ͕い·͢ɻεϧλϊϑ

͝存知ͷ通ΓɺϰΝϯ・ΫϥΠόー

ϯ国際ίϯΫーϧʹ19歳Ͱ優勝͠ɺ

1995年γϣύϯ国際ίϯΫーϧͰ

最高位ʢ1位ͳ͠ͷ2位ʣͱͳΓɺ世界

中ͷ聴衆Λ虜ʹ͠·ͨ͠ɻͦͷ後突

然ͷ病Ͱ倒Εͨあͱɺ必死ͷϦϋϏ

ϦͰ再起Λ͔͚·͕ͨ͠ɺ35歳Ͱ惜

͘͠亡͘ͳΓ·ͨ͠ɻ我々一時

同͡ςΩαεʹ住Μͩ͜ͱあΓ·

͢ɻεϧλϊϑ日本Ͱ大変人気

͕あͬͨͷͰͳいͰ͔͢？

福井ɹ͓ͬ͠ΌΔ通ΓͰɺ私大好

͖ͳϐΞχετͰͨ͠ɻ亡͘ͳͬͨ

現在Ͱ多͘ͷϑΝϯ͕い·͢ɻ

ΠーテΟϯɹ門下生ʹ対͠家族ͷΑ

うʹ接ͯͩͬͨ͘͠͞φϞϑ先生

ɺεϧλϊϑ私Λ͓誕生日ʹ͝

自宅ʹ呼ΜͰͩ͘͞い·ͨ͠ɻ·ͨ

先生͕υΠπͰϚελーίーεΛ開

いͨ時ɺ私ͱεϧλϊϑ模範演

奏者ͱͯ͠同行ͤͯ͞頂͖·ͨ͠ɻ

福井ɹͦういͬͨ精鋭

ͨͪͱ共ʹɺϞεΫワ

音楽院Ͱ·͞ʹϩγ

Ξ・ϐΞχζϜΛ正統

的ʹ継承ͨ͠わ͚Ͱ͢

ͶɻΠーςΟϯ先生

数多͘ͷίϯΫーϧʹ

入賞͞Ε·͕ͨ͠ɺ音

楽院在学中ͷίϯΫー

ϧͷ͝経験Λ͓聞͔ͤ

ͩ͘͞いɻ

ΠーテΟϯɹ22歳ͷ時

ʹɺϩγΞͷϥϑϚχ

ϊϑ・ίϯΫーϧͰ第

2位ʹͳΓ·ͨ͠ɻͪͳΈʹɺ͜ ͷ時

2位Λ分͚合ͬͨͷ͕χίϥΠ・ϧΨ

ϯεΩーʢ1994年ͷνϟΠίϑεΩー

国際ίϯΫーϧ1位ͳ͠ͷ2位ʣͰ͢ɻ

実͜ͷ時ͷ本選Ͱɺ生·Εͯ初Ί

ͯΦーέετϥͱ協奏曲Λ弾͖·͠

ͨɻ本選ʹ進ΊΔͱ思ͬͯいͳ

͔ͬͨ͠ɺϞεΫワ音楽院大ϗーϧ

超満員ͩͬͨͷͰɺ大変緊張ͨ͠

ͷΛ覚えͯい·͢ɻ聴衆͔Β何度

拍手Λ受͚ɺ大変ΤΩαΠςΟϯά

Ͱͨ͠ɻ

福井ɹϞεΫワ音楽院卒業後ɺいΑ

いΑ多͘ͷ国際ίϯΫーϧͰͷ͝活

躍ͦΕʹ伴う本格的ͳ演奏活動͕

始·Γ·͕͢ɺͦ ͷあͨΓ·ͨ次

号ʹ͓ͯ聞͔ͤ頂͚Εͱ思い·͢ɻ

ɹ久野久ʢ1886-1925ʣ日本人初ͷ

ϐΞχスτͱ言わΕɺ中村紘子氏͕著書

ʰϐΞχスτͱいう蛮族͕いΔ ʢɦ1992ʣ

Ͱそͷ劇的ͳ生涯Λ紹介ͯ͠以後ɺςϨ

Ϗ番組͕作ΒΕͨΓɺ久野久ʹͪͳΜͩ

演奏会͕開͔ΕͨΓɺ·ͨ私家版ͷ伝記

ʮh熱情ʯͷ使徒二度甦Δ ʢɦ原田稔著ʣ͕

出版さΕͨΓͱɺふͨͨび光͕当ͯΒΕ

ͯ来ͯいΔΑうͰ͢ɻ

ɹ久ɺ滋賀県膳所町ͷ富裕ͳ商家ʹ生

·Εɺ足ʹ障害Λ持ͪͳ͕Βɺ15歳ʹ

ͳͬͯそΕ·Ͱʹ学Μͩ邦楽͔ΒϐΞχ

スτへͷ道ʹ転向͠ɺ東京音楽学校予科

ʹ入学ɺ本科ɺ研究科ͱ研鑽Λ積Έɺ弱冠

23歳Ͱ母校ͷϐΞノ科ͷ助教授ͱͳΓ

·͢ɻそͷ後自動車事故Ͱ瀕死ͷ重傷Λ

負い·͕͢ɺ復帰ͯ͠音楽学校ͷ教授ͱ

ͳΓɺ1918年ʹ奏楽堂ͰベーτーϰΣ

ϯͷϐΞノ・ソφタ5曲Λ演奏͢ΔϦαΠ

タϧΛ開催͠ɺϐΞχスτͱͯ͠ͷ名声

Λ確固ͨΔͷʹ͠·͢ɻ1923年ʹɺ

人々ͷ期待Λ担ͬͯヨーϩッパʹ留学͠

·͕͢ɺ25年ʹΟーϯͷホςϧͷ屋上

͔Β身Λ投͛ɺ38年ͷ生涯Λ閉͡·͠

ͨɻ交通事故以後ͷ神経衰弱͕原因ͱɺ

ΟーϯͰ指導Λ受͚ͨβΞーʹ酷評

さΕͯ絶望͔ͨ͠ΒͱいわΕͯい·͢ɻ

ɹ親交ͷあͬͨ彫刻家朝倉文夫͕σβΠ

ϯͨ͠ͱいう久ͷ墓ɺ文京区小石川ͷ

伝通院ͷ墓地ͷ一角ʹあΓɺ和洋ͷ美͠

い調和ΛΈせͯい·͢ɻ御影石ͷ墓石ͷ

正面ʹɺ篆書風ͷ字体Ͱʮ久野久墓ʯͱ

刻·Εɺそͷ下ͷ土台部分ʹ竪琴ͷϨ

Ϧーϑ͕彫ΒΕͯい·͢ɻ大͖ͳ礎石ͷ

四隅ʹ配さΕͨ花活͚ʹɺ色ͱΓͲΓ

ͷ花束͕映えΔΑうʹ思い·͢ɻ柵ͳ

くɺ解放的ͳ墓域ʹɺ色ͷ異ͳΔ庭石͕

配さΕͯい·͢ɻ

ɹそͷ墓ͷ前ʹɺ寺ͷ立ͯͨ札Λ見͚ͭ

·ͨ͠ɻ墓地継承者ͷ連絡先͕不明ʹ

ͳͬͯいΔͱいうͷͰ͢ɻ札ͷ日付平

成21年3月ɻ洋楽導入期ʹɺϐΞノʹ生

涯Λささ͛ͯ波乱ͷ人生Λ送ͬͨ久野久

ʹɺ安Β͔ʹ眠ͬͯほ͠いͱ思い·͢ɻ

縁者ͷ方ɺ͓ 弟子さΜͳͲΛ御存知ͷ方

いΒͬ͠ΌΒͳいͰ͠ΐう͔ɻ

薦田治子ʢ本学音楽学教授ʣ
久野久ͷ墓

16

▲ 本学Πϯλーφγϣφϧ・αϚーεΫーϧͰͷϐΞϊ・ϦαΠλϧ

ɹʢ2010年  ϕーτーϰΣϯϗーϧʣ
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ɹ3月11日ʹ発生ͨ͠東日本大震災後ɺ

卒業式卒業演奏会ͳͲͷ学事Λ取Γ

ΊΔͳͲ慌͠い日々͕続͖·ͨ͠

͕ɺ春ͷ訪Εͱͱʹ再ͼɺ武蔵野音

楽学園ͷ大学ɺ附属高校ɺ3ͭͷ幼稚園

ʹ多͘ͷ新入生͕集いɺͦ ΕͧΕ平成

23年度ͷ新学期͕ελーτ͠·ͨ͠ɻ

ɹ4月中旬ɺ大学Ͱ1年次生ͷͨΊʹɺ

歓迎会͕開͔Ε·ͨ͠ɻ先輩͕ͨͪ企

画ͨ͠ηϨϞχー演奏会͕入間Ωϟ

ϯύε内Ͱ行わΕɺ新入生ͨͪ先生

方ͱ歓談ͨ͠Γɺ新͠い仲間ͱ打ͪ

解͚ͯɺ今後ͷ学生生活期待Λ膨Β

·ͤɺ胸Λ弾·ͤͯいΔΑうͰͨ͠ɻ

ɹ高校Ͱɺ新学期早々ɺ若葉ͷ鮮

͔ͳ入間ΩϟϯύεͷάϥϯυͰ体

育祭͕開催͞Ε·ͨ͠ɻΫϥε対抗Ͱ

行わΕͨ各種目ɺ特ʹ団体戦Ͱ熱気

あ;ΕΔ盛Γ上͕ΓΛ見ͤɺ仲間ͱͷ

絆͕一層深·Γ·ͨ͠ɻ·ͨɺ5月下

旬ʹɺ2年生͕修学旅行Ͱ広島・京都・

大阪Λ廻Γ·ͨ͠ɻ厳島神社ͷ舞楽鑑

賞陶芸絵付͚体験ɺ京都Ͱͷ着付 ・͚

長唄三味線・日本舞踊ͷ体験学習ɺ能

楽鑑賞ͱ日本文化ͷ伝統Λ学ͼɺ貴重

ͳ経験͕ͨ͘͞Μ詰·ͬͨ4日間ʹͳ

Γ·ͨ͠ɻ一方ɺ1 ɺ3年生ͷ校外学習

͕飯能ͷ名栗川上流ͷ山間ʹあΔ自然

豊͔ͳΩϟϯϓ場Ͱ行わΕɺͤ ͤΒ͗

Λ聞͖ͳ͕Βɺ飯盒炊͞ΜͰͦΕͧΕ

͕思い思いͷϝχϡーʹνϟϨϯδ͠

ͯɺ楽͘͠過͝͠·ͨ͠ɻ

ɹ第一ɺ第二ɺ武蔵野ͷ各幼稚園Ͱɺ

春ͷ遠足Ͱ遊園地大͖ͳ公園ʹ出͔

͚·ͨ͠ɻ快晴ͷͱͰ͓友達ͱ一緒

ʹ思い͖Γ走Γ回ΓɺΈΜͳͰ仲良͘

͓弁当Λ楽͠ΜͩΓ…園児ͨͪͷ笑顔

͕͚͡Δ楽͠い一日ͱͳΓ·ͨ͠ɻ

日本吹奏楽指導者クϦニック

ɹ国内外ΑΓ吹奏楽ͷ著名ͳ講師ό

ϯυΛ招͖ɺ指導法ɺίϯαーτɺ新

譜紹介ͳͲɺ時代ͷχーζʹあͬͨ内

容Λ展開͢Δʮ第42回日本吹奏楽指導

者ΫϦχοΫʯʢ日本όϯυΫϦχοΫ

委員会主催ʣ͕ ɺ5月13日～ 15日ʹ浜

松市Ͱ開催͞Εɺ本学ΟϯυΞϯα

ϯϒϧ͕参加・出演͠·ͨ͠ɻ

ɹ20年ʹわͨΓ本学Ͱ指導Λͯ͘͠

ͩͬͯ͞いΔɺ本学名誉教授Ͱɺ日本

όϯυΫϦχοΫͷ名誉顧問Ͱあ

ΔϨΠ・E .ΫϨーϚー先生ͷ指揮ͷ

ͱɺ1日目ΣϧΧϜίϯαーτʹ

出演ɻ世界的ͳαΫソϑΥーϯ奏者 

ΦーςΟε・ϚーϑΟー氏ΛソϦετ

ʹ迎えͨɺωϧソϯ作曲ʮμϯπΝ・

ΧϓϦονϣʯͰɺϚーϑΟー氏ͷ

熟練ͨ͠ςΫχοΫͱ学生ͨͪͷ溌

剌ͱͨ͠演奏͕相俟ͬͨ協演ͱͳΓ

·ͨ͠ɻ͜ͷ他ɺ吹奏楽ͷΦϦδφϧ

作品Λ中心ʹ武蔵野αϯυΛ披露

͠ɺΫϦχοΫʹ参加ͨ͠多͘ͷ吹奏

楽関係者͔Β賛辞Λい͖ͨͩ·ͨ͠ɻ

続͘2日目ʹɺ吹奏楽曲ͷ新譜ͳͲ

Λ研究͢ΔʠϨύーτϦー研究講座ʡ

Ͱ模範演奏Λ担当ɻ͜ͷΫϦχοΫ

ʹ全国各地Ͱ吹奏楽ͷ指導者教

員ͱͯ͠活躍ͯ͠いΔ本学卒業生ͨ

ͪ数多͘参加͠ɺ母校後輩ͷ演奏

活躍ʹΤーϧΛ送ͬͯい·ͨ͠ɻ

ΦーテΟε・ϚーϑΟー客員教授

サクソϑΥーϯ公開Ϩッεϯ

ɹ米国・ΠϯσΟΞφ大学Ͱ教鞭Λ

始まΓͷ季節を飾ͬͨ春ͷ学園行事

多くͷ学びを提供しͨ春期公開講座

▲ 新入生歓迎会ʢ大学ʣ ▲ ΈΜͳͰ楽͠く͓弁当

▲ 本学ΟϯυΞϯαϯϒϧ

ɹ 撮影：ʢ株ʣΤーίーϑΟϧϜϓϩμΫγϣϯ

▲ 着物Λ着ͯ三味線ʹ挑戦ʢ高校修学旅行ʣ
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● 

表
紙
の
顔

έマϧ・ήΩチ教授

ɹK.ήΩν教授ɺ2006年 ʮʹ武蔵野

音楽大学Πϯλーφγϣφϧ・αϚー

εΫーϧ・Πϯ・τΩϣʯͷ講師ͱ

ͯ͠初Ίͯ本学ʹ招͔Εͯ以来ɺ毎年

本学ͷ客員教授ͱͯ͠着任͠ɺ指導ʹ

当ͨͬͯい·͢ɻ

ɹ’62 年ΫϩΞνΞ生·Εɻ’78 年旧

ϢーΰεϥϏΞͷϊϰΟαου音楽

院ͰϛϋΠϩϰΟονͷΫϥεʹ入

学ɻ’82年ʹ史上最高得点ͰσΟϓ

ϩϚΛ取得͠ɺ直ͪʹϐΞϊ科ͷ教員

ʹ採用͞Ε·ͨ͠ɻ’85年ʹ音楽院ͷ

修士課程Λ修了ɻ’81年国際Ϧετ・

ϐΞϊίϯΫーϧ第2位等ɺ多数ͷί

ϯΫーϧͰ受賞Λ重Ͷ·ͨ͠ɻ特ʹ

’85年ͷγϣύϯ国際ίϯΫーϧͰ

ɺ聴衆ͷ圧倒的支持Λ得ͯ名誉賞受

賞ɻͦͷ後世界各地Ͱ活発ͳ演奏活

動Λ展開͠ɺ熱狂的ͳ聴衆ͷ支持Λ受

͚ͯい·͢ɻͦͷ他ɺ幅広いϨύーτ

ϦーͰCD録音積極的ʹ行いɺ特ʹ

Ϧετͷ演奏Ͱ第一人者ͱͯ͠不

動ͷ地位Λ築いͯい·͢ɻ

ɹ去Δ6月ʹɺ今年Ｆ.Ϧετ生誕

200 年ʹ因Έɺ本学ϕーτーϰΣϯ

ϗーϧͰʮΦーϧ・Ϧετ・ϓϩάϥ

Ϝʯͷ演奏会Λ開催͠ɺ絶賛Λ博͠·

ͨ͠ɻ

ɹ現在ɺϑϩϦμ国際大学教授ɻ武蔵

野音楽大学客員教授ɻ

ʲ今後ͷ音楽活動ʳ

♦ 10月4日ʢ火ʣɹ ϦαΠλϧ

  19：00／東京文化会館小ϗーϧɹ他

ɹ武蔵野音楽大学ɺ平成23年度͔

Β大学別科Λ開設͠·ͨ͠ɻ͜Εɺ

幅広い年齢層異ͳΔ経歴ɺ͞ ·͟

·ͳ学修ͷ目的Λ持ͭ人ͨͪΛ受͚

入Εɺ広͘学ͼͷ場Λ提供͢Δ͜ͱ

͕求ΊΒΕΔ社会的χーζʹ応えͨ

ͷͰ͢ɻ

ɹ修業年限1年Ͱɺ実技ͷ個人Ϩο

εϯʢ器楽・声楽・作曲・指揮ͷ4ίー

εʣͱ基礎的ͳ関連科目ʢ音楽理論ɺ

西洋音楽史ʣΛ学修͠ɺ入学者正規

ͷ大学生ͱ認ΊΒΕ·͢ɻ

ɹ今年度ɺ18歳͔Β63歳·Ͱ78名

͕入学͠ɺͦ ΕͧΕ͕ɺ͞ ·͟·ͳ学

修目標ʹ向͚ɺ高い意欲Λ持ͬͯ熱

心ʹ励ΜͰい·͢ɻ

平成23年度別科を開設

執Δ一方ɺαΫソϑΥーϯ奏者ͱ͠

ͯ国際的ʹ著名ͳ ΦーςΟε・Ϛー

ϑΟー氏ͷ公開Ϩοεϯ͕ɺ江古田

ΩϟϯύεͰ開͔Ε·͠ ʢͨ5月11日ɺ

通訳：重松万里子ʣɻ音ͷ出͠方Ϧー

υͷ仕組ΈͳͲɺ基礎͔Β楽曲ͷ表

現方法ʹいͨΔ·Ͱͷ多面的ͳ内容

Λ熱心ʹ解説͞Εɺ聴講ͨ͠学生ͨ

ͪ͜Ε͔Βͷ勉学ͷ͞·͟·ͳ

課題Λ手ʹͨ͠有意義ͳ講座ͱͳΓ

·ͨ͠ɻ

伊原直子女史ɹ声楽公開Ϩッεϯ

ɹ日本ͷ声楽界ͷ第一人者ͱͯ͠名

声Λ誇Δɺ伊原直子女史ͷ声楽公開

Ϩοεϯ͕ 5月25日 江古田Ωϟϯύ

εͷϕーτーϰΣϯϗーϧͰ開催͞

Ε·ͨ͠ɻ͜Ε·Ͱ͝自身͕培ͬͯ

͜ΒΕͨ豊富ͳ経験ͱ深い音楽性ͷ

ͱɺ呼吸法歌唱法Λ受講生ͦΕͧ

Εͷ個性ʹ合わͤͯ丁寧ʹ指導͞Εɺ

会場ʹ詰Ί͔͚ͨ音楽Λ志͢学生

聴衆ɺͦ ͷ意義深い講座ʹ真剣ʹ耳

Λ傾͚ͯい·ͨ͠ɻ

▲ 平成23年度ɹ別科入学式

ɹ去Δɺ5月21日ɺ平成22年度武蔵野

音楽大学大学院博士後期課程学位記

授与式͕執Γ行わΕ·ͨ͠ɻ

ɹ͜ͷ度ɺ青木知東͞Μʢ研究領

域：器楽／ϨΦχーυ・ΫϩΠπΝー

ͷʮ再現芸術家ʯ論ʣɺ中村真由子͞

Μʢ研究領域：音楽学／近代ʹ͓͚Δ

宮内省式部職楽部ͷ研究－組織ͱ活

動ʣɺ孫承慧͞Μʢ研究領域：音楽教育

／子Ͳͷ音楽的創造性ͷ育成ʹ関

͢Δ研究ʣɺ高橋大海͞Μʢ研究領域：

音楽学／ 18世紀前半ͷϑϥϯεʹ͓

͚ΔίϯνΣϧτ－ϘワϞϧςΟΤ

ͷ占ΊΔ位置ʣͷ4名͕ɺ博士論文ͷ

最終審査Ͱ高͘評価͞Εͯ合格͠ɺ

ʮ博士ʯͷ称号͕授与͞Ε·ͨ͠ɻ

ɹ今後ɺͦ ΕͧΕͷ専門分野Ͱɺ·͢

·͢ͷ活躍͕期待͞Ε·͢ɻ

平成22年度4名ͷ博士͕誕生

▲ 左͔Β高橋大海͞Μɺ中村真由子͞Μ

ɹ 青木知東͞Μɺ孫承慧͞Μ



13

䝁ン䜽䞊䝹䞉䜸䞊䝕䜱䝅䝵ン名 部門 詳細 氏名 学ᖺ䞉専攻

第㻝㻝回䚷䝯ン䝕䝹䝇䝌䞊ン䞉䜹䝑䝥䚷䝶 䞊䝻䝑䝟䠄䜲䝍䝸䜰䠅䚷 䜹䝔䝂䝸䞊㻱䚷

第㻝位入賞䚸䝹䞊䝡

ン䝅䝳䝍䜲ン賞受賞

筈井䚷美貴 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻䚷本大学院修士課程修了

䝇䝍䜲ン䜴䜵䜲䝁ン䜽䞊䝹䞉䝭䝳ン䝦ン䠄䝗䜲䝒䠅䚷䝣䜯䜲䝘䝹䚷 第㻞位入賞 尾形䚷大 ᖹ成㻝㻞ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻䚷本大学院修士課程修了

㻞㻜㻝㻝ᖺ䚷䝺䜸䝫䝹䝗䞉䝧䝷ン国際音楽䝁ン䜽䞊䝹䠄䝣䝷ン䝇䠅 室内楽部門䚷 第㻞位入賞

松崎䚷智代 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䜽䝷䝸䝛䝑䝖専攻

島田䚷歩美 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝣䜯䝂䝑䝖専攻

中島䚷朱理 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻

第㻝回䚷䝆䝳䝊䝑䝨䞉䝕䜱䞉䝇䝔䝣䜯䝜国際声楽䝁ン䜽䞊䝹䚷

䠄䜲䝍䝸䜰䚷䝰䝑䝍䝃ン䝍䝘䝇䝍䝅䜰市䠅䚷

䝆䝱䝁䝰䞉䝥䝑チ䞊䝙

特別賞受賞

稲場䚷舞 ᖹ成㻝㻜ᖺ大学卒声楽専攻

第㻞回䚷国際䝲ン䜾䝭䝳䞊䝆䝅䝱ン䝁ン䜽䞊䝹

䇾䜰ン䝖䝙䜸䞉䝃䝸䜶䝸䝥䝷䜲䝈䇿䠄䜲䝍䝸䜰䠅

第㻞位入賞䠄㻝位䛺し䠅 浅野䚷衣美 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻

ᖹ成㻞㻟ᖺ度䚷文庁新進芸術家海外研修制度

研修員䠄専門分野：

䝢䜰䝜䠅䛸して䝝ン䜺

䝸䞊へ留学

阿久澤䚷政行 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻䚷本大学院修士課程修了

新国立劇場䜸䝨䝷研修所 第㻝㻠期生

合格

䠄ᖹ成㻞㻟ᖺ㻠月入所䠅

林䠄倉田䠅䜘う子 ᖹ成㻝㻡ᖺ大学卒声楽専攻䚷本大学院修士課程修了

日浦䚷眞矩 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒声楽専攻䚷本大学院修士課程修了

ᖹ成㻞㻟ᖺ度䚷奏楽堂日本歌曲䝁ン䜽䞊䝹

歌唱部門

䠄第㻞㻞回䠅

入選 武澤䚷佳絵 ᖹ成㻝㻡ᖺ大学卒声楽専攻䚷本大学院修士課程修了

入選 飯嶋䚷幸子 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒声楽専攻䚷本大学院修士課程修了

練馬区䞉䠄財䠅練馬区文振興協会䚷䚷

第㻞㻢回䚷練馬区新人演奏会出演者選考䜸䞊䝕䜱䝅䝵ン

金管楽器部門䚷 優秀賞受賞 橘䚷佑梨子 大学㻠ᖺ次在学䝩䝹ン専攻

䝲䝬䝝音楽支援制度䚷㻞㻜㻝㻝ᖺ度䚷

音楽活動支援採用

䝁ン䝃䞊䝖出演

飯野䚷智大 大学㻟ᖺ次在学打楽器専攻

第㻞㻠回䚷䜶䝍䞊䝘䝹䝢䜰䝜䝁ン䜽䞊䝹 P㻲専門課程部門 第㻝位入賞 宮﨑䚷梨咲

ᖹ成㻞㻟ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻䚷本高校卒

本大学院修士課程㻝ᖺ次在学

第㻞回䚷䝆䝳䝷䞉䜻䝅䝳国際䝢䜰䝜䝁ン䜽䞊䝹 一般部門䚷 第㻞位入賞 鈴木䚷梨紗 ᖹ成㻞㻞ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻䚷本大学院修士課程㻞ᖺ次在学

第㻟回䚷䝣䝺䝑䝅䝳䜰䞊䝔䜱䝇䝖䞉䝁ン䜽䞊䝹䚷䚷

一般䜰ン䝃ン䝤䝹

部門

第㻠位入賞䚸䝣䝷ン

䝇賞受賞

東村䚷桃子 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝣䝹䞊䝖専攻䚷本大学院修士課程修了

福田䚷直子 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝣䝹䞊䝖専攻

梅田䚷千鶴 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻䚷本大学院修士課程㻞ᖺ次在学

第㻝㻟回䚷䇾万里の長城杯䇿国際音楽䝁ン䜽䞊䝹

管楽器部門

大学の部䚷

第㻢位入賞 根本䚷晴佳 大学㻟ᖺ次在学䝣䝹䞊䝖専攻

打楽器部門

大学の部䚷

優秀賞受賞 町田䚷志野 大学㻞ᖺ次在学䝬䝸ン䝞専攻

䜰ン䝃ン䝤䝹部門

一般の部㻭

奨励賞受賞

東村䚷桃子 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝣䝹䞊䝖専攻䚷本大学院修士課程修了

福田䚷直子 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝣䝹䞊䝖専攻

梅田䚷千鶴 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻䚷本大学院修士課程㻞ᖺ次在学

䝢䜰䝜部門

中学校の部

奨励賞受賞 大久保䚷領太 附属江古田音楽教室在室䚷山手学院中学校㻞ᖺ生

第㻠9回䚷九州芸術祭䚷䜽䝷䝅䝑䜽䝁ン䝃䞊䝖䚷

䝢䜰䝜部門

一般の部䚷

部門優秀賞受賞 田島䚷朋子 ᖹ成㻝㻢ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻

第㻟回䚷さく䜙音楽䝁ン䜽䞊䝹

䝢䜰䝜部門

一般㻭㻝

第㻟位入賞䠄㻞位䛺し䠅 谷地䚷紗織 ᖹ成㻞㻝ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻

奨励賞受賞 大友䚷藍花

ᖹ成㻝㻣ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻䚷本大学院修士課程修了

本特修科修了

第㻞㻡回䚷䝺䞉䝇䝥䝺ン䝕䝹音楽䝁ン䜽䞊䝹䚷 室内楽部門䚷 審査員賞受賞

東村䚷桃子 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝣䝹䞊䝖専攻䚷本大学院修士課程修了

福田䚷直子 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝣䝹䞊䝖専攻

梅田䚷千鶴 ᖹ成㻞㻜ᖺ大学卒䝢䜰䝜専攻䚷本大学院修士課程㻞ᖺ次在学

䜰䝹䝔䝸䝑䜹しんゆ䜚䚷詩䛸歌䛸お話のあ䜛䝁ン䝃䞊䝖

～䜎䛹䞉䜏ちお讃～䚷

藤田作曲賞受賞 久保田䚷瑛子 本大学院博士課程㻞ᖺ次在学

第㻞回䚷全日本䝆䝳䝙䜰䞉䝢䜰䝜䝁ン䜽䞊䝹

䝢䜰䝜䞉䝋䝻部門䚷

㻮課程

第㻠位入賞䠄㻝位䛺し䠅 横地䚷ちひろ 附属江古田音楽教室在室䚷桐蔭学園中学校㻞ᖺ生

䝢䜰䝜䞉䝋䝻部門䚷

㻱課程䚷

第㻟位銅賞受賞 成䚷彩乃 附属多摩音楽教室在室䚷聖䝉䝅䝸䜰幼稚園在園

栄冠おめͰͱう！ ʢコンクール入賞者等ʣ ɹʢ前号·Ͱͷ未掲載分ɺ順不同ɺ敬称略ɺ経歴受賞時ͷͷʣ

平成24年度
入学試験要項請求についͯ

ɹ武蔵野音楽大学音楽学部第1年次ɺ武蔵野音楽大学附属高等学校

ͷ平成24年度入学試験要項ɺ本学江古田ΩϟϯύεͰ取Γ扱ͬ

ͯい·͢ɻ要項Λ͝希望ͷ方ʹ無料Ͱ͓送Γいͨ͠·͢ɻ本学

ϗーϜϖーδɺ携帯αΠτͷ資料請求ϑΥーϜΑΓ͝請求くͩ͞

いɻ͓電話Ͱ͓申͠込Έ͞ΕΔ場合ɺ氏名ɺ住所ɺ電話番号͓

Αͼ大学ɺ高校ͷ別Λ͓知Βͤくͩ͞いɻͳ͓ɺ夏期受験講習会

受講ͷ方ʹɺ講習期間中ʹ配付͠·͢ɻ

ʲ͓問合 ・ͤ請求先  r武蔵野音楽学園広報企画室ɹ

〒176-8521  東京都練馬区羽沢1-13-1

TEL.03-3992-1125ʢ広報企画室直通ʣ

第17回武蔵野音楽大学
インターナショナル・サマースクール
イン・トウキョウ開催中止のお知らせ

ɹ毎年ɺ7月19日͔Β29日·Ͱ開催ͯ͠いΔʮ武蔵野音楽大学Πϯ

λーφγϣφϧ・αϚーεΫーϧ・Πϯ・τΩϣʯͰ͕͢ɺ今年

ɺ͜ͷ度ͷ東日本大震災ͷ影響ʹΑΓɺ残念ͳ͕Β開催Λ取Γや

ΊΔ͜ͱͱͳΓ·ͨ͠ɻ͜ ͷ開催中止Λ受͚ɺ招聘予定ͩͬͨ十数

名ͷ教授͔ͨͪΒɺʮ͜ͷ度ͷ日本ͷ大災害ʹ対ͯ͠心͔Β͓見

舞い申͠上͛·͢ɻ日本必ͣ復興Λ遂͛Δͱ信ͯ͡い·͢ɻ今

回ɺ日本ʹ行͚ͳい͜ͱΛͱͯ残念ʹ思い·͕͢ɺ次ͷ機会ʹ

是非武蔵野ʹ伺いͨいͰ͢ʯͱͷ温͔い言葉Λい͖ͨͩ·ͨ͠ɻ

平成23年度

同窓会全国総会のお知らせ

平成23年度武蔵野音楽大学同窓会全国総会ɺ来Δ8月5日ʢ金ʣ午後6時ΑΓɺ

東京都ʮϦーΨϩΠϠϧϗςϧ東京ʯʹ ͯ開催いͨ͠·͢ɻ͓ 誘いあわͤͷ上ɺ

ͥͻ͝来会ͩ͘͞いɻ
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平成23年度7月〜9月公開講座・演奏会のお知らせ

武蔵野音楽大学室内管弦楽団演奏会  7月 1日金 18：30 ϕーτーϰΣϯϗーϧʢ江古田ʣ ￥1,000ʪ全席自由ʫ
ɹ指揮＝Ϋϧτ・άϯτφーɹΫϥϦωοτ独奏＝平田彩圭ʢ大学院修士課程1年ʣ

ɹ曲目＝ϞーπΝϧτ：ΫϥϦωοτ協奏曲 Π長調 K.622 ɺϋΠυϯ：交響曲 第91番 変ホ長調ɹ他

天羽明惠ɹソϓϥϊ・ϦサΠタϧ 7月 5日火 18：30 ϕーτーϰΣϯϗーϧʢ江古田ʣ ￥1,000ʪ全席自由ʫ
ɹϐΞϊ＝子安ゆ͔Γ

ɹ曲目＝R.γュτϥε：C.ϒϨϯターϊͷ詩ʹΑΔ6ͭͷ歌曲 Op.68 ΑΓɺϰΥϧϑ：ϝーϦέ歌曲集 ΑΓɺϛϤー：4ͭͷϩϯサーϧͷ歌ɹ他

ϰΟϧϑϦーτ・シュτϨーϨʢVa.ʣɹ公開Ϩッεϯ＆コϯサーτɹ※都合ʹΑΓ中止ͱͳΓ·ͨ͠ɻ  
ɹϐΞϊ＝小池ちとせ 7月 9日土 17：00 447室ʢ江古田ʣ ￥1,000ʪ全席自由ʫ

武蔵野音楽大学ΟϯυΞϯサϯϒϧ演奏会  7月11日月 18：30 京都会館 第一ϗーϧ 一般￥1,500/小中高￥1,000ʪ全席自由ʫ
ɹ指揮＝ϨΠ・E.ΫϨーϚー  7月12日火 18：30 愛知県芸術劇場 コϯサーτϗーϧ
ɹ曲目＝P.A.άϨΠϯδϟー：Ϧϯカϯγϟーͷ花束   一般￥1,500/小中高￥1,000ʪ全席自由ʫ
ɹɹɹɹF.テΟέϦ：ΤϯδΣϧζ・Πϯ・δ・ΞーキテΫチϟー 7月15日金 18：30 東京ΦϖϥシテΟ コϯサーτϗーϧ ￥1,500ʪ全席指定ʫ
ɹɹɹɹ2011年度全日本吹奏楽コϯΫーϧ課題曲ΑΓɹ他 ʢ7/15 東京公演ͷ収益金ɺ東日本大震災義援金ͱͯ͠日本赤十字社へ寄託͠·͢ɻʣ  

武蔵野音楽大学管弦楽団演奏会  9月 4日日 15：00 川越市市民会館 一般￥1,500/小中高￥1,000ʪ全席自由ʫ
ɹ指揮＝カーϧϚϯ・ベϧέγュ  9月 9日金 19：00 東京ΦϖϥシテΟ コϯサーτϗーϧ ￥1,500ʪ全席指定ʫ
ɹϐΞϊ独奏＝奥村奈 ʢ々大学3年ʣ／ 9月9日ɺ11日 9月11日日 15：00 帯広市民文化ϗーϧ 大ϗーϧ
ɹɹɹɹɹɹɹ岩永圭司ʢ大学院修士課程1年ʣ／ 9月4日ɺ13日   一般￥1,500/小中高￥1,000ʪ全席自由ʫ
ɹ曲目＝άϦϯカ：˻ ϧεϥϯとϦュυϛϥ˼序曲  9月13日火 18：30 旭川市民文化会館 大ϗーϧ
ɹɹɹɹάϦーά：ϐΞϊ協奏曲 Π短調 Op.16 ɺϒϥーϜε：交響曲 第2番 χ長調 Op.73 一般￥1,500/小中高￥1,000ʪ全席自由ʫ

武蔵野音楽大学室内合唱団演奏会 9月29日木 18：30 ϕーτーϰΣϯϗーϧʢ江古田ʣ ￥1,000ʪ全席自由ʫ
ɹ指揮＝栗山文昭ɹ曲目＝三善晃編曲：ʮ唱歌ͷ四季ʯɺJ.S.όοϋ：カϯタータʬキϦετ死ͷ絆ʹ͔ͭせͨまえΓʭ  BWV4ɹ他

武蔵野音楽大学附属高等学校音楽科ɹ在校生ͱ新卒業生ʹΑΔコϯサーτ
ɹ※͓問合ͤ＝武蔵野音楽大学附属高等学校 9月30日金 18：30 王子ϗーϧ ￥2,000ʪ全席自由ʫ
ɹɹɹɹɹɹɹ TEL.04-2932-3063

͓問合ͤɹ●武蔵野音楽大学江古田Ωϟϯύε演奏部ɹTEL.03-3992-1120ɹ●武蔵野音楽大学入間Ωϟϯύε演奏部ɹTEL.04-2932-3108

※講師ͷ病気ɺそͷ他やΉΛ得ͳい事情ʹΑΓɺ出演者・曲目等Λ変更͢Δ場合あΓ·͢ͷͰɺあΒ͔͡Ί͝了承くͩ͞いɻ

※νέοτ武蔵野音楽大学ϗーϜϖーδ hががp://www.mきかaかhino-mきかic.ac.jp/ Ͱ予͕Ͱ͖·͢ɻ

編 集

後 記

ɹ指揮者ζーϏϯ・ϝーλͷ言葉ʮ平和音楽ͷ

中ʹͦ͜あΔɻ苦͠Ή人ͨͪͷ前Ͱ音楽Λ奏ͰΔ

ͨΊʹɺ私ͨͪ音楽家͕いΔʯʢ4月18日ɺ朝日新

聞夕刊ʣɻ東日本大震災ͷ被災地ɺ避難所ʹ流Ε

ΔϝϩσΟー͕ɺ被災者Λ癒͠ɺ励·͠ɺ力͚ͮ

ͯいΔɻ武蔵野ͷ先輩ɺ仙台ϑΟϧͷ戸田͞Μ

自衛隊音楽隊ͷ民里͞Μɺ人͕人Β͘͠あΔ

ͨΊʹ音楽必要ͩͱ͓ͬ͠Όい·͢ɻͦΜͳ

素晴Β͠い音楽Λ学Ϳ͜ͱͷ意味ͱ喜ͼΛɺ

あΒͨΊͯ考えͯΈͨいͷͰ ʢ͢編ʣɻ

平成23年度 武蔵野音楽大学・武蔵野音楽大学附属高等学校  夏期講習会のお知らせ

講習会名 実施期間 申込受付期間 会場

音楽大学受験講習会
第1期　7月28日〜7月31日 7 月   1 日〜 7 月 14 日ʢ消印ʣ 江古田Ωϟンパス

第2期　8月 2日〜8月 5日 7 月   1 日〜 7 月 16 日ʢ消印ʣ
入間Ωϟンパス

高校音楽科受験講習会 8月 2日〜8月 4日 7 月   1 日〜 7 月 16 日ʢ消印ʣ

免許法認定講習 7月25日〜8月 5日 7 月   1 日〜 7 月 14 日ʢ消印ʣ
江古田Ωϟンパス

社会人のͨめの夏期研修講座 ※ 7月22日〜7月24日 6 月 27 日〜 7 月 11 日ʢ消印ʣ

※社会人ͷためͷ夏期研修講座ɺ下記ͷ ᶗ・ᶘ  より各1講座ɺᶙ  より2講座を選択しますɻ

●中学生・高校生ͷͨΊͷϐΞϊ指導法ɹ●声楽指導法ʢυΠπ・Ϧーτͷ歌唱法ɺ英語歌唱法ɺ発声技術ͷ効果的ͳ指導法ʣ

●編曲法ͷ実際ʢϐΞϊ曲Λ吹奏楽ʹ編曲͢ΔͨΊͷ基礎知識ʣɹ●音楽科指導ͷ実際ʢ中学校Λ中心ͱͨ͠学習指導要領ͷ理解ͱ指導ʣ

●小学生ͷͨΊͷϐΞϊ指導法ɹ●器楽合奏ʢ打楽器ͷ基礎的ͳ奏法ͱ指導法ʣɹ●ソϧϑΣーδϡʢ音楽能力Λ育ͯΔ具体的ͳ方法ʣ

●教材研究ʢソφνωやワϧπͳͲͷϐΞϊ作品ʣ

● 合唱指導ɹ●講話ʢΧετϥーτͷ歴史や特徴ɺόϩοΫ時代ͷ舞踏や舞曲ʹͭいͯʣ   ●Χーϧ・Φϧϑͷ音楽教育

●個人ϨοεϯʢϐΞϊɺϑϧーτɺϦίーμーɺ声楽ͷう͔ͪΒ１種類Λ選択ʣ

●ύΠϓΦϧΨϯͷͨͷ͠ΈʮϞーπΝϧτϗーϧͷύΠϓΦϧΨϯͷ魅力ʯɹ●音楽療法入門ɹ●楽器学入門ʢ金管楽器ͷ歴史ʣ

※上記ͷ他ʹ行わΕΔ演奏会ɺ受講者全員Λ対象ͱͯ͠い·͢ɻ

◎実施日程ɺ会場͕昨年ͱ変更ͱͳͬͯいΔ講習会͕あΓ·͢ɻ詳細要項Ͱ͝確認くͩ͞いɻ

◎講習会要項ͷ請求ɺ武蔵野音楽学園広報企画室ɹʢTEL.03-3992-1125ʣ·ͨϗーϜϖーδɺ携帯αΠτʹ͓ͯ申͠込Έくͩ͞いɻ

ɹʢ要項無料ɺ郵送料学園͕負担͠·͢ʣ  ϗーϜϖーδ：hががp://www.mきかaかhino-mきかic.ac.jp/ɹ携帯αΠτ：hががp://mきかaon.jp/

ᶗ

ᶘ

ᶙ



武蔵野音楽大学楽器博物館だより──

ɹϚϗϥτΡοΫɺλΠʹ͓͚Δʮ銅鼓ʯͷ呼称Ͱ

あΔɻ銅鼓中国南部͔Β東南ΞδΞʹ͔͚ͯ広く使

わΕΔ青銅製ͷ太鼓Ͱɺそͷ起源紀元前ʹ·Ͱ遡Δɻ

͜ͷ楽器͕他ͷ楽器ͱ異ͳΔͷɺそͷ研究͕ͬͺ

Β考古学的観点ʹΑΓͳ͞Ε͖ͯͨͱ͜ΖʹあΔɻ

ɹ銅鼓古いͷͰ紀元前400年頃͔Βそͷ用例͕

見ΒΕΔɻ最初ͷ研究υΠπͷϚΠϠーʹΑΔͷ

Ͱɺ彼1884年ʹh 東Πϯυ諸島͔Βͷ古代遺物 Λɦ

発表͠ɺそͷ中Ͱ52点ͷ銅鼓Λ取Γ上͛ͨɻそͷ後ɺ

1902年ʹΟーϯͷϔーΨー165点ͷ銅鼓Λ大͖

く4ͭͷλΠϓʹ分類͠ɺ͜ ͷ分類Λ皮切Γʹ銅鼓ͷ

歴史研究͕世界各国Ͱ始·ͬͨɻ銅鼓ʹ刻·Εͨ太陽

紋や鳥紋ͳͲͷ具象紋ɺ菱形や円形ͳͲͷ幾何学紋ɺ

͞Βʹ接着͞Εͨ蛙や象ͳͲͷ立体像ͳͲɺ地域ͱ

製作年ʹΑΓ特徴͕異ͳΔɻそͷͨΊɺ͜ ͷ楽器ͷ分

類ͱ編年ͷ作業͕ɺ東南ΞδΞͷ青銅器文化解明ͷ有

力ͳ手掛͔Γͱͳͬͨɻ銅鼓Λ通ͯ͠ɺ͜ ͷ地域ͷ考

古学資料ʹ地域ͱ実年代Λ特定Ͱ͖Δ͔ΒͰあΔɻ

ɹ銅鼓現在Ͱ儀器ͱͯ͠新築ɺ葬儀ɺ治療ͷ儀式

ͳͲͰ使わΕͯいΔɻ演奏ʹ際ͯ͠ɺ鼓面͕横Λ向

くΑうʹ紐Ͱ吊͠όνͰ打奏͢Δɻ͜ͷ楽器聖ͳΔ

楽器ͱͯ͠

精霊͕宿Δͱ

考えΒΕ͓ͯ

ΓɺそͷͨΊ

ʹ精霊Λ起͜

͞ͳいΑうʹ

普段日常空

間͔Β離ͯ͠

保管͞Εɺ͠

͠そͷ使

用ʹ先立ͪ供

養ͷ儀式͕行

わΕΔɻ写真

ͷ楽器ϔー

Ψー分類第ᶙ式ʹ属͢典型的ͳ

λΠͷ銅鼓Ͱɺ17～ 8世紀ͷ

ͷΛϞσϧʹͨ͠20世紀ͷ複製

品ͰあΔɻ鼓面ͷ4箇所ʹ置͔

Εͨ蛙ͷ立体像ʢ写真ʣ͔ Βɺ

͜ͷ楽器ͱ雨乞いͷ儀式ͱͷ関

連Λ窺う͜ͱ͕Ͱ͖ɺ͞ ·͟·ͳ儀式ʹ使用͞Ε͖ͯ

ͨ銅鼓ͷ歴史Λ物語Δ資料ͱいえΑうɻ

ʢ武蔵野音楽大学楽器博物館所蔵ʣ

マϗϥトΡック  タΠɹ直径54cm

携帯サΠト
http://musaon.jp/

江古田キャϯパス	 ●〒176-8521 東京都練馬区羽沢1丁目13-1

 TEL.03-3992-1121ʢ代表ʣ

入間キャϯパス	 ●〒358-8521 埼玉県入間市中神728

 TEL.04-2932-2111ʢ代表ʣ

パϧφソス多摩	 ●〒206-0033 東京都多摩市落合5-7-1

 TEL.042-389-0711ʢ代表ʣ

http://www.musashino-music.ac.jp/
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